



FRASNES-LEZ-BUISSENAL Église Saint-Martin

L'église actuelle, où prédominent deux tendances gothiques, conserve des vestiges remontant, semble-t-il, au XIII^e siècle et intégrés à la construction de la fin du XVI^e siècle. Le sanctuaire, ravagé en 1580, fut en grande partie rebâti durant les deux dernières décennies du XVI^e siècle (les armes des seigneurs de Marchenelle figureraient sur la charpente du chœur datée 1597 et sur celle de la nef avec la date 1598) ; la voûte apparente de la chapelle sud, dédiée à saint Jacques, porte la date de 1591. Au nombre des parties et éléments les plus anciens retenons : les travées de la nef, les piliers et les colonnes à crochets de type tournaisien ; quant à la tour avec ses quatre tourelles sur contreforts d'angle, elle relève plus de la tendance hennuyère et date de 1488 (selon les ancrés). Pour des parties en briques (f. XVI^e), où ont été disposés des motifs en briques noires (croix de saint André, croix sur degrés et briquet de Bourgogne), elles comprennent les nefs latérales à pignons, les chapelles formant un transept débordant et le chœur à pans coupés. A l'intérieur les voûtes du XVIII^e siècle (certaines datées 1713) et un décor Louis XV masquent les structures gothiques. L'église décanale de Frasnés-lez-Buissonal avait pour collateur l'abbé d'Anchin ; elle fut restaurée plusieurs fois, citons le clocher en 1860 et les claustra des abat-sons.